

Amber Rackley

SPAN 3130

Dra. Monica Rojas de Massei

8 Diciembre 2022

El problema de la violencia doméstica en sociedad hoy en día

La situación de violencia doméstica ha sido un problema constante en la vida de las mujeres latinas en los Estados Unidos y también fue un problema central en las vidas de las mujeres durante el siglo XVII en España. Una de las obras que refleja esta situación durante este período es un cuento que había sido escrito por María de Zayas y Sotomayor llamado *La Fuerza del amor*. A lo largo de este cuento, la autora demuestra la situación de inferioridad de mujeres durante este tiempo a través de su personaje principal se llama Laura, quien es una chica muy bonita y de la clase alta. Sin embargo, a pesar de su mejor situación económica en comparación de las mujeres latinas, no cambia el hecho de que la violencia doméstica contra ella existió. Este personaje, en particular, fue abusado por su marido, Don Diego, en que ella fue arrastrada por el pelo y sus manos fueron golpeadas. Esto es muy similar a la violencia doméstica que las mujeres latinas enfrentan hoy en día, en que son víctimas de un comportamiento violento y agresivo dentro de la casa, típicamente por su marido o esposo. Específicamente, la presencia de violencia doméstica es un gran problema entre las mujeres en las comunidades latinas en los Estados Unidos, debido a los ideales presentados desde el pasado cómo la influencia patriarcal y la situación alrededor de las relaciones y vida dentro de la familia. Es importante para comprender mejor estos problemas para determinar cómo podemos prevenir estos actos de violencia en el futuro.

En el primer lugar, la violencia doméstica es una ocurrencia común entre las mujeres en las comunidades latinas porque de la incorporación de valores patriarcales y la idea de machismo dentro de su cultura. En algunos lugares como México, las mujeres latinas se convierten en propiedad de sus maridos una vez que se casan y no pueden salir su relación después de esto. Esto es porque hay una ley en este país llamado “abandono de hogar” que castiga a estas mujeres cuando salen de la casa, incluso para evitar violencia (“Domestic Violence in the Hispanic Community.”). Porque de esta ley, las mujeres latinas que han inmigradas a los Estados Unidos todavía están influenciadas o acostumbradas a esto, en que quedarse con su familia por miedo de castigo. Últimamente, porque piensan que la ley tiene un impacto en los Estados Unidos y siguen viendo sus esposos como la cabeza y en control de la familia. Este aspecto es similar a la situación con Laura porque fueron leyes y costumbres que fueron opresivas de las mujeres en la obra, y los hombres tuvieron un cierta poder sobre las mujeres en esta sociedad. En el texto Laura afirma, “Por qué vanos legisladores del mundo, atáis nuestras manos para las venganzas, imposibilitando nuestras fuerzas con vuestras falsas opiniones, pues nos negáis letras y armas” (Mujica, Bárbara, y María de Zayas y Sotomayor 222). No solo existieron estas leyes en su sociedad, pero una vez que se casó a Don Diego, Laura fue esencialmente su propiedad también porque no puede salir de su relación con su familia. Debido a esto, Don Diego tiene una autoridad para hacer que quiere a su esposa como los hombres en estas familias hoy. Por lo tanto, demostrando cómo los valores patriarcales implementados en el pasado también existen en el presente, y son una determinación de la continuación de esta violencia hoy en día.

Además del machismo en la sociedad, la continuación de violencia doméstica entre mujeres latinas en los Estados Unidos ocurre por razones relacionadas a la familia. Según un artículo sobre este tópico, una persona de Casa de Esperanza afirma que, “A Latina’s sense of

responsibility, culture and love for her family ground her. Leaving her family, going to a shelter, and living without this support is overwhelmingly difficult and brings enormous loss.”

(“Domestic Violence in the Hispanic Community.”). Debido a esos valores de la familia, las mujeres latinas tratan de mantener sus relaciones así que sus niños pueden tener dos padres y la familia puede quedar juntos. No solo es un factor importante para sus niños, pero estas mujeres tienen esperanza que la situación de violencia doméstica puede cambiar en su casa también. En este caso, ellas piensan que la relación entre sus esposos puede mejorar con más tiempo, y por esta razón, deciden continuar y vivir con este abuso. De una manera similar, la esperanza de Laura en *La fuerza del amor* para mejorar y arreglar su relación con Don Diego fue una de las razones por qué ella siguió en su relación abusiva. Esto es porque ella quería vivir en paz con Don Diego, y buscó una hechicera que la ayudara para lograr esto. Adicionalmente a esto, es evidente que la familia fue importante para este personaje también, porque Laura fue protectora sobre Don Diego, incluso después de su hermano ha tratado de matarle. A través de esto, demuestra cómo las ideas centradas sobre la familia tuvieron una gran influencia en las mujeres como Laura en el pasado, así como las mujeres latinas en los Estados Unidos porque de su conexión con la familia y sus queridos. Por esta razón, la situación de violencia doméstica continúa en la vida de estas mujeres.

Aunque, esta situación puede cambiar. Después de mirar estas dos razones, hay evidencia de maneras para prevenir violencia doméstica en las vidas de mujeres latinas, y también otras mujeres en el mundo. Por ejemplo, en contraste de las leyes en México, las mujeres latinas en los Estados Unidos tienen más derecho para salir de su relación y están protegidas bajo el Acto de Violencia Contra Mujeres del Departamento de Justicia aquí. Esta ley fue creada por el congreso en mil novecientos noventa y seis, reconociendo la violencia doméstica como un crimen

nacional, y también da a mujeres latinas el derecho para obtener un orden de protección y el derecho para ser protegido del abusador (“Federal Domestic Violence Laws.”). Por esta razón, más educación sobre sus derechos legales en este país, especialmente por refugio y protección, es necesario para prevenir la violencia doméstica en estas comunidades latinas. Además, es importante para recordar a estas mujeres que tienen más libertad en el país y para indicar otras opciones para ellas. Mientras que los conventos no son común en la sociedad hoy, como con Laura, hay otras instituciones y organizaciones que pueden ayudar a estas mujeres. Algunos ejemplos de estas pueden ser Casa de Esperanza, Safe Horizon, y La Coalición de New Jersey para Mujeres Maltradas (“La Violencia Doméstica.”), pero también hay lugares que protegen las mujeres latinas en el estado de Carolina del Sur como Safe Harbor. Este lugar es beneficioso en particular, porque la madre y sus niños pueden vivir juntos y muy lejos de la situación de violencia doméstica. Por esta razón, estas mujeres que tienen un valor en la importancia de su familia, no necesitan salir de su familia y solamente el abusador. Sobre todo, así que menos situaciones de la violencia doméstica en este estado y país ocurren.

En conclusión, el tema de violencia doméstica ha sido un problema central en los tiempos de hoy, y es muy común entre las mujeres latinas de los Estados Unidos. Debido a la situación del machismo y una sociedad patriarcal así como los valores de familia, han influido a las mujeres latinas para quedarse en sus situaciones abusivas por miedo de castigo y separación de la familia. Algunos de estos valores que están reflejando en *La Fuerza del amor*, y muestra cómo esos valores han sido usados desde el siglo XVII y no han cambiado mucho durante los años pasados. Mientras que más de las mujeres latinas en los Estados Unidos no son conscientes de su libertad aquí, es necesario demostrar cómo están protegidas bajo la ley y otras instituciones. Porque, como Laura, tiene un derecho para refugiarse de esta situación de la violencia doméstica.

Obras citadas

- “Domestic Violence in the Hispanic Community.” *Safe Harbor*, 10 August 2010,
www.safeharborsc.org/blog/safe-harbor-voice/domestic-violence-in-the-hispanic-community.
- “Federal Domestic Violence Laws.” *United States Department of Justice*, 26 May 2020,
www.justice.gov/usao-wdtn/victim-witness-program/federal-domestic-violence-laws.
Accessed 5 Dec. 2022.
- Hill, Anthony. “In-Depth: A Look at the Unique Challenges Some Latino Women Face in Domestic Violent Situations.” Tampa Bay, Florida News and Weather, ABC Action News Tampa Bay (WFTS), 7 Oct. 2021,
https://www.abcactionnews.com/news/crime/taking-action-against-domestic-violence/in-depth-a-look-at-the-unique-challenges-some-latino-women-face-in-domestic-violent-situations?_amp=true.
- “La Violencia Doméstica.” *Indiana University of Pennsylvania*,
www.iup.edu/marti/services/mujeres-latinas-en-busca-de-salud/la-violencia-domestica.html. Accessed 7 Dec. 2022.
- Mujica, Bárbara, y María de Zayas y Sotomayor. “La Fuerza Del Amor.” *Texto y Vida: Introducción a La Literatura Española*, Halt, Rinehart and Winston, Inc., Fort Worth, 1990, pp. 216–225.